



Australienaustausch 2017

Seit nunmehr 21 Jahren besteht die tiefe freundschaftliche Beziehung mit Schulen im Bundesstaat Victoria in Australien. In diesem Zeitraum gab es mehr als 15 Austausche und viele hundert deutsche und australische Schüler hatten so die einmalige Gelegenheit einer besonderen Begegnungsfahrt. In diesem Jahr hat uns die australische Schülergruppe bereits Ende März besucht und konnte durch viele Exkursionen und Führungen einen guten Einblick in die Historie und Kultur unseres Landes erlangen. Während dieser Zeit sind schnell viele Freundschaften entstanden und so sehnte jeder Teilnehmer den Gegenbesuch in Australien herbei. Gemeinsam mit der GSN und der GBS flogen am 24. September 22 Schülerinnen und Schüler nach

Melbourne, um dort für vier Wochen in Gastfamilie zu leben, zur Schule zu gehen (Schuluniform ist da Pflicht!) und Land und Leute besser kennen zu lernen. Vier Wochen nur Englisch zu sprechen war für einige so verwirrend, dass sie am Ende Schwierigkeiten mit ihrer eignen Sprache bekamen – genau so muss es sein! Schon vor der Abreise wurden Pläne geschmiedet, wie man den Besuch verlängern kann oder wann man wieder nach Australien fahren könne. Auch in diesem Jahr sind hierbei wieder viele wunderbare Freundschaft entstanden, die weit über die vier Wochen des Besuchs hinausgehen werden. „Wir sind



gewachsen“, sagen die Schülerinnen und Schüler, die an einem Australienaustausch teilnehmen.
Die Vorfreude auf den Beginn der nächsten Australienfahrt im September 2018 dämpft den Abschied ein wenig. Die Teilnehmer danken den Gastfamilien, allen beteiligten Schulen sowie den deutschen und australischen Kollegen recht herzlich für eine großartige Zeit „Down Under“.

